

## Synthèse : Le Bangladesh, un pays en développement ?

Le Bangladesh concentre 153 546 hab soit la 7<sup>e</sup> pop mondiale, et possède des richesses nombreuses, pourtant ce pays reste peu développé. Un pays développé est un pays qui augmente sa production de richesse économique tout en améliorant les conditions de vie de sa population.

Ainsi peut-on nous demander, le Bangladesh est-il un pays en développement ?

Dans un premier temps, nous verrons que le Bangladesh est peu développé, puis, dans un second temps, nous évoquerons les stratégies de développement envisagées et enfin les obstacles encore rencontrés ;

Le Bangladesh reste un pays peu développé. Les indicateurs économiques sont bas. Ainsi, le PIB en 2007 est de 1400\$ par hab /an. En effet, le Bangladesh reste un pays très agricole, culture de riz et l'industrie demeure très artisanale, comme le montre le doc 5. De même, les critères sociaux sont faibles. L'IDH du Bangladesh est de 0,52 hissant ce pays seulement au 139<sup>e</sup> rang mondial. En effet, l'espérance de vie est de 62 ans et moins de la moitié de la pop est alphabétisée. Ce sont surtout les femmes qui sont les moins instruites. La population est jeune et peu urbanisée seulement 24% de la pop. Les bengalis qui ont fuit les campagnes s'entassent dans les grandes villes comme Dacca et vivent dans des bidonvilles. Comme le montre le document 1, à l'échelle locale, une forte ségrégation socio spatiale est née au Bangladesh. Enfin, les pop souffrent d'un manque d'hygiène, seule 25% de la pop ont un point d'eau aménagé, il n'y a que 23 médecins pour 100 000, ce qui provoque une forte mortalité infantile. Le Bangladesh demeure donc un pays peu développé surtout d'un point de vue social.

Toutefois, ce pays est quête de développement. Le pays essaie de diversifier son économie et d'exploiter ses richesses. La population jeune et nombreuse est un atout car ainsi la main d'œuvre y est moins chère. Le pays développe des industries de produits manufacturés en se spécialisant dans le textile et la confection. Ainsi, 89% des exportations de ce pays sont des produits manufacturés. Le pays diversifie aussi son agriculture en cultivant du riz à grande échelle ce qui permet d'atteindre l'autosuffisance. De plus, l'aquaculture se modernise, le Bangladesh est le cinquième producteur de crevettes au monde. Enfin, les richesses énergétique telles que le gaz sont exploitées et les infrastructures routières et ferroviaires se modernisent.

Mais le Bangladesh connaît aussi une amélioration sociale. Comme le montre le doc 2, l'indice de fécondité par femme a été divisé par deux entre 1970 et 2005, le pays cherche donc à maîtriser sa population. De même, l'état cherche à redistribuer les richesses grâce au microcrédit.

Le Bangladesh est donc en quête de développement, toutefois, le pays rencontre encore des obstacles.

Les Bengalis doivent continuellement lutter contre un climat peu clément, les inondations récurrentes détruisent les récoltes et les habitats et poussent les populations à se concentrer près des grandes villes. La population reste très pauvre 82% de la pop ne vit qu'avec 2\$ par jour et très agricole. De plus, le pays souffre de la dette et des termes inégaux de l'échange entre le Nord et le Sud. Ainsi, l'industrie textile pâtit des accords multifibres de l'OMC. Enfin, les tensions étatiques et la corruption fragilisent le pays.

Le Bangladesh, malgré des stratégies de développement variées peine encore à se développer économiquement et socialement. Le pays affronte en permanence les dérèglements climatiques mais cherche toutefois, à se placer dans la mondialisation.